



im Grase sich lagern, der Ruhe pflegen, sich Gottes und der schönen Erde freuen.

Kopenhagen.

Kopenhagen ist die Hauptstadt des ganzen Königreichs Dännemark, und auch der Insel Seeland, auf welcher sie liegt. Ihre Pohlhöhe ist 36 Grad, die größte Sonnenhöhe 58, die geringste 11 Grad, so wie der längste Tag 17, der kürzeste 7 Stunden hat. Es ist dies Klima dem von Edinburg und Moskau gleich, aber 3 Grad nördlicher, als das von Hamburg und Danzig, und etwas über 3 Grad südlicher, als das von Stockholm und Petersburg. Die Stadt liegt auf der östlichen Küste von Seeland, an der Meerenge zwischen dieser Insel und Schweden, welche hier etwa 4 Meilen breit ist, und zwar so, das die kleine Meerenge, welche die Insel Amack mit Seeland macht, durch die Stadt geht; da auf Amack ein Theil derselben liegt, welcher mit dem andern jenseitigen durch Brücken verbunden ist. Die Stadt ist von Kōrsör am großen Belt 14, von Kollundborg 12, von Wordingborg 11, und von Helsingör 5 und eine halbe Meile entfernt; hat Fühnen gegen Westen und Schonen gegen Osten. An der seesländischen Seite erstreckt sich gleich außerhalb
der